

Oposición insiste en defender moratoria

Morena pide consenso para analizar reformas

LEGISLADORES del guinda llaman a retomar acuerdos en torno a iniciativas pendientes presentadas en la Cámara baja; "a nadie le conviene paralizar al Congreso", dice Ignacio Mier

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Morena en la Cámara de Diputados hizo un llamado a retomar los acuerdos para dar salida a las reformas que han sido presentadas ante el Congreso de la Unión; sin embargo, la oposición insistió en defender la moratoria constitucional para evitar cualquier modificación a la Carta Magna "que pueda afectar a las instituciones".

En medio de esto, el presidente de la Mesa Directiva y legislador por Morena, Sergio Gutiérrez Luna, dio a conocer que, al final de este mes, los coordinadores de los grupos parlamentarios definirán el formato y calendario de actividades para llevar a cabo el parlamento abierto respecto a la Reforma Electoral.

El coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que "a nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo", pues aseguró que esto dañará la institucionalidad y generará confusión entre la población.

Sobre la iniciativa enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador en materia electoral, dijo que Morena la impulsará para fortalecer el sistema democrático del país y que dicha reforma les pertenece, porque su movimiento político nació a partir de la existencia "de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro avance".

"Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos años, la ciudadanía es la que nos demanda altura de miras y, sobre todo, que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer cumplir la ley", manifestó.

Mientras tanto, los integrantes del grupo parlamentario del PRI en la misma Cámara baja reiteraron que, con la moratoria, no se dejará de legislar, sino que no aprobarán reformas constitucionales que perjudiquen a los mexicanos.

Los priistas aseguraron que la bancada de Morena no debate ni incluye opiniones "para pasar leyes a modo de un poder del que deben ser independientes", por lo que insistieron en que se trabajará en otros temas de necesidad para el país, como en salud, violencia y economía.

No obstante, aseguraron que la discusión respecto a la Guardia Nacional, con la que se buscaría incorporar a ese cuerpo de seguridad federal a la Secretaría de la Defensa Nacional, es algo que debería atenderse ante la "crisis terrible por falta de administración y reglas", pero que ante la "polarización y cerrazón" de Morena, es "imposible".

El presidente de la Mesa Directiva aseguró que la Cámara de Diputados está lista para analizar a fondo las iniciativas recibidas en materia electoral, lo que es, dijo, de gran relevancia para el país, por lo que será importante mantener el diálogo permanente con las diversas bancadas.

Explicó que durante los foros del parlamento abierto que se realizarán, se escuchará a juristas, académicos, dirigentes partidistas y representantes de la sociedad civil.

"Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la necesidad de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios sin que signifiquen un alto costo para el erario", precisó.

EL TIP

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA anticipó que, aunado a la voluntad de los coordinadores de los grupos parlamentarios, han admitido coincidencias de fondo en las iniciativas hasta ahora presentadas.

INICIATIVAS

Tanto el partido oficial como la oposición han presentado sus proyectos:

REFORMA ELECTORAL

PRESENTA:

Andrés Manuel López Obrador

FECHA: 28 de abril de 2022

PRESENTA:

Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional

FECHA: 9 de mayo de 2022

PRESENTA:

Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario

Institucional

FECHA: 13 de mayo de 2022

EL DATO

EN EL PARLAMENTO abierto sobre la Reforma Electoral se dará voz a juristas, académicos, especialistas en materia electoral, dirigentes partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil.



